

EL ACADÉMICO DE LA UC NO TIENE MILITANCIA POLÍTICA, MIENTRAS QUE GÓMEZ SE DESEMPEÑA EN ENAP Y ESTUVO EN GOBIERNOS PREVIOS

Tomás Rau al Ministerio del Trabajo y José Pablo Gómez a la Dipres: los economistas que se sumarían al equipo de Kast



HECTOR ARAVENA

Tomás Rau Binder es economista U. Chile y académico UC. Tiene 52 años.



José Pablo Gómez Meza es ingeniero UC. Tiene 60 años

En el Congreso, el dato circula con fuerza por los pasillos. El economista Tomás Andrés Rau Binder sería la persona que la oficina del Presidente electo, José Antonio Kast, tiene pensada para ocupar el puesto como ministro del Trabajo y Previsión Social de la nueva administración.

Rau, de 52 años, es un profesional especializado precisamente en economía laboral. No milita en ningún partido político.

Economista por la Universidad de Chile, en 2007 completó su doctorado en la disciplina en la Universidad de California, Berkeley, bajo la dirección del premio Nobel de Economía David Card. Entre 2020 y 2024 fue director del Instituto de Economía UC, donde es profesor titular. Desde 2020 que es un investigador asociado al Instituto de Estudios Laborales (IZA) de Alemania. Acaba de regresar a Chile de un año sabático que lo tuvo investigando en Nueva York y Londres.

"Mientras la autoridad persista en aumentar los costos laborales, no veo que se vaya a mejorar el

tema del empleo", dijo en entrevista con "El Mercurio" en julio de 2025, cuando la tasa de desempleo estaba próxima al 9%. "Lamentablemente, nos vamos a tener que acostumbrar a tasas en torno a esos números, a menos que hagamos cosas para cambiar", comentó entonces.

¿Gómez a la Dipres?

Otra carta clave en cualquier gobierno corresponde a quién dirigirá la Dirección de Presupuestos (Dipres). La ficha está puesta —casi confirmado, indican fuentes conocedoras— en José Pablo Gómez Meza (60 años), quien ha participado en gobiernos de distinto signo político y se le vinculaba a la DC. A fines de los 90 estuvo en el Ministerio de Salud, y con Ricardo Lagos fue superintendente de Isapres (2000-2003). Trabajó en instituciones multilaterales antes de que en el primer gobierno de Michelle Bachelet entrara a la División de finanzas públicas de la Dipres. Estuvo

en las dos administraciones de Bachelet y las dos de Sebastián Piñera, pero en 2022, con el gobierno de Gabriel Boric, le pidieron la renuncia. Su alejamiento se notó, pues estaba a cargo de un área sensible para los cálculos de ingresos, la misma que ha fallado en varias ocasiones durante la gestión de Javiera Martínez.

Gómez llegó a Enap en noviembre de 2022, donde hasta ahora se desempeña como gerente corporativo de administración y finanzas de Enap. Es ingeniero civil industrial y economista UC.

Otro nombre que ha surgido, en este caso para el puesto como ministro de Energía, es el del exsenador y exministro Baldo Prokurica (RN). Otros lo mencionan para el Ministerio de Minería, cartera que ya dirigió entre 2018 y 2020 (luego fue ministro de Defensa, hasta 2022).

También se da casi por hecho que el ingeniero civil Martín Arrau llegará a la cartera de Obras Públicas.